

53 collégiens en Espagne

Pour apprendre une langue, est-il de meilleurs moyens que de la parler autour d'une table familiale ? Pour découvrir un pays et sa culture est-il d'autres façons que de marcher sur ses chemins et dans ses rues, ou d'admirer ses chefs-d'œuvre, sur place ? Certainement pas, et ce ne sont pas les cinquante-cinq élèves du collège de Doudeville, partis récemment à Ségovie, en Espagne, qui diront le contraire.

Ils ont été accueillis par des familles locales pendant quatre jours et en ont profité pour visiter la Castille, encadrés par leur professeur d'espagnol et quatre autres de leurs enseignants.

Après un arrêt à Burgos, la ville du Cid, où ils ont visité la cathédrale

et le château médiéval, les élèves sont arrivés lundi soir à Ségovie, où les familles d'accueil les attendaient pour le repas du soir et une nuit réparatrice.

Le lendemain a été l'occasion de découvrir les rues pittoresques de la ville, son aqueduc romain et son Alcazar. L'après-midi a été consacré à l'Escorial, le palais où a vécu et repose Charles Quint.

Le mercredi, après avoir parcouru les jardins de la Granja (le Versailles espagnol), c'est en marchant au long de chemins escarpés qu'ils ont pu admirer les innombrables rapaces planant au-dessus de leurs têtes.

On ne saurait quitter la Castille

sans marcher dans les rues de Madrid. Ce fut fait le jeudi, à l'occasion d'une balade entre le stade Santiago-Bernabeu, les jardins du Retiro et la Fondation de la reine Sofia (c'est là que se trouve la célèbre Guernica de Picasso) qui s'achèvera autour d'une paella bien méritée avant une nouvelle nuit passée dans le car pour le voyage de retour.

La culture espagnole, ils l'ont respirée, ils l'ont sentie, vécue « pour de vrai ». Ne doutons pas qu'ils conserveront en tête toutes ces images et bien d'autres encore. Cette expérience irremplaçable enrichira leurs futurs cours d'espagnol, au collège, au lycée, et pourquoi pas à l'université.

DOUDEVILLE ET SON CANTON. L'Association pour l'animation jeunesse propose des actions de qualité.

Toujours aussi dynamique

C'est en présence de nombreux élus et responsables que se déroulait dernièrement, au sein du collège André-Raimbourg de Doudeville, l'Assemblée générale annuelle de l'AAJD (Association pour l'animation jeunesse du canton de Doudeville).

Jean-Pascal Huguette, président, a dans un premier temps présen-

té son rapport moral, retraçant les activités menées lors de l'année écoulée, ainsi que les chapitres du personnel et de la gestion financière.

Les rapports adoptés

Olivier Thillais, vice-président, a par la suite détaillé les nombreuses activités en faveur des enfants et des jeunes, et ce sur les



Les intervenants réunis pour l'Assemblée générale

19 communes adhérentes au programme de l'association. Furent notamment abordés les partenariats avec les collèges, ainsi que le plan de développement du sport en milieu rural. L'occasion également de remercier les partenaires et financeurs associés à la vie de l'association. Les rapports d'activités et financiers furent adoptés à l'unanimité.

Dominique Chauvel, députée, et Jean-François Mayer, vice-président du conseil général en charge des sports, ont félicité l'AAJD pour la qualité et la diversité des actions menées, en assurant l'association de leur soutien. Dominique Rousset, conseiller technique à la Direction départementale de la cohésion sociale, a, pour sa part, salué l'AAJD pour sa gestion en tous points rigoureuse et cohérente.

Livre échange

Promouvoir lecture et culture



Lors du lancement de l'opération

Vendredi dernier avait lieu l'inauguration de l'opération Livre échange, mise en place au sein du collège André-Raimbourg par l'association Les Temps d'Art, que préside Philippe Lefebvre.

Afin de promouvoir la lecture et lutter contre l'illettrisme, cette opération propose aux collégiens d'emprunter un ou plusieurs livres, libre à eux après de les/la conserver.

Issus de divers horizons, ces

livres viennent du CDI de l'établissement, de bibliothèques ou encore de dons. Une initiative que saluait Bruno d'Heudières, principal de l'établissement.

Pour sa part, Alfred Trassy-Failloques, président de la Maison de l'emploi, soulignait une opération du même genre baptisée Lire en pays de Caux et disponible auprès des commerçants doudevillais. « À l'époque d'Internet, il est important de rééquilibrer le papier

et l'écran. Internet ne remplacera jamais les livres. C'est un objet qui vit et qu'il est utile de posséder à tout âge. Cette opération est remarquable car elle complète cette mise en place par la Maison de l'emploi, créant ainsi une synergie pour l'accès à la culture pour tous ».

Les personnes désirant donner des livres peuvent le faire en contactant le collège au 02.35.96.53.14.

Au collège

Sur les pas de La Fontaine



Une sortie appréciée de tous

Mardi de la semaine dernière, les classes de 6A et 6B du collège André-Raimbourg se sont rendues à Château-Thierry, sur les pas de La Fontaine. Après un long voyage en car, les collégiens ont été récompensés en apercevant les grilles de son ancienne demeure. Chaque classe a pris un itinéraire différent ; les uns sont allés découvrir la vieille ville de Château-Thierry en suivant les pas du fabuliste alors que les autres ont parcouru les salles du musée à la recherche des animaux des fables. Après un pique-nique au

grand air où tout le monde s'est bien amusé dans les ruines du château du duc de Bouillon, les deux groupes ont permis.

La sortie a illustré les cours de lettres et d'histoire des arts à travers la découverte de l'œuvre de La Fontaine, de son rôle dans la société du XVII^e siècle, de ses relations avec Fouquet et Louis XIV. Les enfants ont vu différents illustrateurs, peintres, faïenciers qui, tout au long des siècles, ont réinterprété selon le goût de leur époque une certaine vision de la société du Roi Soleil.

Grâce aux explications de leurs guides, les élèves ont analysé un grand format de Léon Lhermite (huile sur toile prêtée par le musée d'Orsay) : *la Mort et le bûcheron* de 1893. Ils ont terminé par une course au trésor pédagogique sur les fables « au temps où les animaux parlaient ».

Avant de partir, chacun a pu trouver un souvenir dans la boutique du musée. Ce fut une journée intense mais enrichissante, surtout que la pluie les a épargnés.

Une première au collège

Les ateliers à l'honneur



Atelier théâtre a ouvert la soirée

Mardi dernier, à l'occasion d'une opération portes ouvertes au collège Raimbourg pour les parents des collégiens, les ateliers chorale et théâtre, ainsi que les ateliers sculpture sur pierre, concours de lin, techno design, course en cours, film d'animation... ont été mis à l'honneur.

Cette opération, la première du genre, a permis aux parents de découvrir le travail des collégiens effectué lors de ces ateliers tout au long de l'année. « des ateliers plus nombreux que l'année dernière puisque nous en comptons quatre, et cette année, nous en avons

compté douze. Une augmentation due à la modification de la grille horaire. Cette opération a pour but de valoriser le travail des collégiens », rappelait Bruno d'Heudières, principal.

Cette opération sera certainement renouvelée l'année prochaine.

La prochaine rentrée s'annonce stable, avec des effectifs sensiblement identiques à ceux de cette année, « juste une légère augmentation en 6^e, mais pour le moment, rien n'est figé », annonce le principal.